



Mi Universidad

Control de lectura.

Adolfo Angel López Méndez

4° parcial.

Antropología medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de diciembre de 2024

Tema: Síndromes filiales.

Dr. Sergio Ángel
Jimenez Ruiz

El artículo de Adrián Oriostegui-Flores explora los síndromes de filiación cultural que se tratan en Taxco, Guerrero, México, desde la perspectiva de la epidemiología sociocultural. Este enfoque, surgido en los años ochenta, combina la antropología médica con la epidemiología para estudiar cómo las creencias y prácticas culturales influyen en la salud y la enfermedad. El objetivo principal del estudio fue identificar y describir los síndromes tratados por médicos tradicionales, entender sus causas, los tratamientos aplicados, las medidas preventivas y las posibles consecuencias de no recibir atención. La ciudad de Taxco, conocida por su herencia cultural y turística, mantiene una fuerte tradición médica basada en conocimientos ancestrales. En este contexto, los médicos tradicionales son figuras clave para la comunidad, ya que atienden enfermedades que no siempre encuentran explicación en la medicina occidental. Metodología: El estudio tuvo un diseño cualitativo y se centró en entrevistas realizadas a seis médicos tradicionales reconocidos de la región. Estas entrevistas incluyeron preguntas abiertas sobre las características de los sanadores, la naturaleza de los síndromes culturales, sus causas, tratamientos y consecuencias. También se exploraron las medidas preventivas empleadas para evitar esto.

Tercer Concepto de encuentro interhumano.

Dr. Sergio

Angel Jimenez Ruiz

Hoy en día las condicionantes de diversidad, complejidad y conflictividad de las reacciones interhumanas parecen haber confluído, en la teoría y en la práctica, a entornos de desencuentro de carácter profundamente inhóspito. Asociadas a diferentes tipos y niveles de violencia. El compromiso de Jaén con una España reconciliada representó en su momento --- y --- representa en la actualidad --- un mensaje de futuro, centrado en una afirmación crítica y representación de la libertad y de la verdad. "la verdad nos hace libres --- la verdad, no lo que bajo ese nombre no es a veces impuesto ---, la libertad nos hace verdaderos", dice el autor (Bleznick, 1998). El tema del otro y el encuentro interhumano: En tal sentido, el estudio de los diferentes tipos de relaciones interhumanas de encuentro, como espacio para el surgimiento de los otros, pone el acento en la perspectiva de un abordaje reflexivo de los problemas relacionales, de pensar los entornos interhumanos desde la disposición para acentuar e interpretar la realidad del otro a la luz de la conciencia de quien resulta interpelado por él y, haciendo consciente dicha interpelación, disponerse a aceptarlo como tal. Tipos de encuentros y emergencia de la nostridad: Cabe pensar en que tales dinámicas pueden ser enseñables y aprehensibles, consideradas como experiencias en las que el humano puede reconocer que en los actos de encuentro rutinarios en la ---

Aspecto Histórico-Antrpologicos de la relación
medico-paciente. Dr. Sergio Jimenez Ruiz Angel

La historia del pensamiento humano siempre ha gustado de dicotomías, bien-mal, platónico-cristotelicas, espíritu-materia, cuerpo-mente. En la historia de la medicina tambien podemos rastrear y encontrar dicotomías respecto a la visión del hombre-enfermo. Todo enfermo no sólo tiene su enfermedad sino que el mismo y su destino hacen su enfermedad. La historia morbosa es siempre una "biografía". Narración sintomática y narración biográfica: esto son los dos discursos entrelazados que nos comunican los enfermos. Querer aislarlos o excluir alguno de ellos es practicar una medicina deficiente; Convertir a los pacientes en casos es olvidarse del verdadero que hacev medico pero es la realidad a la que una hipertrofia de la división galénica nos ha conducido. Ha habido intentos históricos de aproximación a la visión hipocrática, desde la cuestionada Medicina integral a la Medicina psicósomática. Los fundamentos teóricos que apoyan esta última son muy interesantes y realmente integradores de esa dualidad mente-cuerpo. La relación entre el médico y el paciente influye en el curso de la enfermedad y en la eficacia del tratamiento. Sin embargo, el enfoque psicósomático no ha tenido el éxito que se esperaba. No obstante, cualquier proceso patológico es psicósomático y lo

Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas. Desde la perspectiva psicológica, el estudio del desarrollo humano tiene una antigua historia. En cuanto al concepto desarrollo, MAIER (1969) diferencia el crecimiento orgánico de desarrollo del desarrollo "humano" propiamente tal, que lo relaciona con el desarrollo socio-psicológico y lo define como la "integración de los cambios constitucionales aprendidos que conforman la personalidad en constante desarrollo de un individuo". En cuanto a propuestas de etapas acerca del desarrollo, tanto CRAIG (1994) como RICE (1977) exponen la propuesta de ERIKSON dividida en dos partes: la primera que comprende las etapas prenatal y una segunda producto de cambios históricos: Adultos jóvenes. Las etapas del desarrollo Bio-psico-social. Hasta el siglo XIX existían con absoluta claridad solamente dos categorías reconocidas de seres humanos en cuanto a desarrollo: los mayores y los niños que muchas veces se consideraban igual - que los mayores sólo que más pequeños físicamente. De la concepción al nacimiento. El desarrollo humano antes del nacimiento se encuentra en una discusión entrapada, por un lado con la postura de la iglesia y por otra con la postura feminista de libre determinación del uso del cuerpo. A mediados del siglo XX se logra el consenso científico en cuanto a que el ser humano alcanza su máximo

Referencia:

- Urióstegui-flores, A (2015). Síndromes de filiación cultural atendidos por médicos tradicionales. Revista de salud pública. Universidad nacional de Colombia.
- Holguín, A. Martin-Fiorino, V. (2019). El concepto de encuentro interhumano en Pedro Laín Entralgo. Una reflexión necesaria. Revista Orbis.
- Roger Gasón, F. (2011). La relación médico-enfermo en el cuadro de las relaciones interpersonales comunicación presentada en la 17ª semana de ética y filosofía.
- Montalvo Reyna. Espinosa Salcido, M.R y Pérez Arredondo, A. (2015) Análisis del ciclo vital de la estructura familiar y sus principales problemas en algunas familias mexicanas.,